

Redes sociales y herramientas digitales al servicio de la educación

Redes sociales

Para la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR) Las redes sociales juegan un **papel clave** en el actual mundo digital, ya que han modificado la forma en que **planificamos, interactuamos e, incluso, disfrutamos de nuestras vidas**. Las ventajas más importantes que menciona son el fomento de la participación, facilidad para encontrar recursos, desarrollo de habilidades para el aprendizaje individual y colaborativo, el impulso de las competencias tecnológicas y accesibilidad a bajo costo.

Para las editoras Concepción Naval, Sonia Lara, Carolina Ugarte y Charo Sádaba del Consejo Audiovisual de Navarra, las redes sociales **son aplicaciones web de comunicación y de interacción entre usuarios**, donde se forman grupos compuestos por personas más o menos conocidas, en función de intereses, edad o entornos, entre muchas otras variables. Este tipo de redes se ha popularizado rápidamente.

De acuerdo con Boyd y Ellison en el 2007 , una red social se define como un **servicio que permite a los individuos el poder construir un perfil público o semipúblico dentro de un sistema delimitado**, articular una lista de otros usuarios con los que **comparten una conexión y recorrer su lista de las conexiones** y de las realizadas por otros dentro del sistema. La naturaleza y la nomenclatura de estas conexiones pueden variar de un sitio a otro.

Según lo presentado las redes sociales **son parte de una tecnología basada en el uso de los dispositivos que nos permiten compartir ideas, pensamientos, información y muchas cosas más a través de comunidades virtuales** las cuales pueden interactuar y comunicarse de forma inmediata. Las redes sociales se basan en poder dar a sus usuarios **rápidas respuestas de contenidos y comunicación** para ello además estas solicitan a sus miembros información personal como documentos fotografías, videos, etc, los cuales están siempre disponibles desde cualquier lugar en donde puedas conectarte.



Herramientas Digitales

Para la plataforma AoniaLearning, una herramienta digital hace referencia a los recursos disponibles en un contexto informático y tecnológico. Son facilitadas por el conjunto de los dispositivos (hardware) y programas (software) que nos permiten interactuar, resolver tareas, y facilitan la búsqueda y organización de la información.

Gustavo Adolfo Borja Velezmoro y Wilfredo Carcausto (Perú) nos indican que las herramientas digitales (HD) en educación pueden definirse como el conjunto de aplicaciones y plataformas que pueden ayudar tanto a docentes y alumnos en su quehacer académico. Su uso en la educación ha venido en aumento y en los últimos años se ha registrado un gran número de publicaciones sobre los beneficios de varias de estas herramientas.

Dentro de las herramientas digitales podríamos considerar a todas las páginas web, plataformas o recursos en línea que ayudan a que nuestros procesos de enseñanza-aprendizaje sean más fáciles. Estas herramientas se caracterizan por ser de fácil acceso y por llegar a un gran número de personas. El uso de las herramientas digitales se ha venido incrementando a pasos agigantados en el sector educación pues además facilitan los procesos de retroalimentación inmediata y el desarrollo de nuevas habilidades dentro de un aula virtual.



Buenas prácticas

Comunidad de Aprendizaje

Dentro de las buenas prácticas es importante mencionar que existen muchas comunidades educativas que no sólo brindan información confiable, sino además la interacción entre diversos países, un ejemplo de ello es la Comunidad de Aprendizaje.

Ellos buscan proyectos basados en un conjunto de Actuaciones Educativas de Éxito, dirigidas a la **transformación social y educativa de la comunidad**. Es un proyecto que comienza en la escuela, pero que integra todo lo que está a su alrededor.

En el presente tienen países de casi toda Latinoamérica, la inscripción es libre y en Perú el comité organizador está dirigido por la Universidad Champagnat.

The screenshot shows the website interface for 'Comunidad de Aprendizaje'. At the top, there is a navigation bar with the logo on the left, and links for 'Conozca', 'Participe', and 'Biblioteca'. On the right, there are language options (PT, ES), accessibility settings (A+, A-, C), a 'LOGIN' button, and a button to 'Acceda a la Educación a Distancia'. The main banner features the text 'Tertulias Dialógicas 2021' and an invitation to the International Day of the Book. It includes a book cover image, a date graphic for 'VIERNES 23 de abril', and a '¿Cuándo?' section. Below this, there is a 'Se transmite en vivo por YouTube' section with a list of countries and times: 16 a 17 pm (Columbia, Ecuador, México, Perú), 17 a 18 pm (Chile), and 18 a 19 pm (Argentina, Brasil). An 'INSCRÍBETE AQUÍ' button is also present. At the bottom, there is an 'Invitan' section with logos of various partner organizations like CREER+VER, Universidad de Ayacucho, MÁSVOCES, farc, CIPPEC, and FUNCIÓN QQ.

FUENTES

<https://www.comunidaddeaprendizaje.com.es/>



Buenas prácticas

La oficina de Seguridad del Internauta

Dentro del marco de las redes sociales hemos visto en muchas oportunidades la gran libertad que hay para compartir información personal, fotografías, videos, etc.

Esto nos brinda una gran facilidad para la interacción con muchas personas. Por lo mismo debemos estar vigilantes para comunicarnos de manera crítica y segura con las personas que están al otro lado de la pantalla.

Organismos vigilantes como La Oficina de Seguridad del Internauta brinda herramientas, materiales y juegos aplicables el aula que tienen como objetivo dar información necesaria a fin de evitar y resolver los problemas de seguridad que pueden existir al navegar por Internet.



FUENTES

<https://www.osi.es/es>



Buenas prácticas

Ayuda para Maestros

Dentro de la comunidad educativa existen plataformas como "[Ayuda para Maestros](#)" que brindan información la cual ha sido filtrada por el servidor y las herramientas que muestran son gratuitas para el uso de actividades en aula. Además de tener una clasificación interna para cada curso como Matemática o Ciencias.

La plataforma brinda constantemente información de charlas para docentes que permitan la capacitación e identificación de recomendaciones para una navegación segura en el aula.



FUENTES

<http://www.ayudaparamaestros.com/>

